

Chilotes presentaron 21 mil 490 postulaciones al Subsidio Eléctrico

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloed.cl

Juntas de vecinos y servicios públicos del Archipiélago realizaron operativos especiales para ayudar a la población a participar en el proceso, sobre todo a los adultos mayores. Esperan que la gran mayoría sea seleccionada para recibir el beneficio.

“**M**i nieta me hizo la postulación porque yo no manejo internet; espero que pueda salir favorecido porque es una tremenda ayuda para el bolsillo, más aún cuando uno es jubilado y las pensiones no son buenas y hay cuentas que pagar”, indicó Héctor Gómez, vecino castreño que busca ser uno de los seleccionados con el Subsidio Eléctrico.

El profesor jubilado es una de las 21 mil 490 personas que participaron de este proceso que se extendió hasta el domingo y que estuvo dirigido a familias que forman parte del 40% más vulnerable del Registro Social de Hogares (RSH).

En este sentido, el exdocente agregó que “en el invierno se suman más gastos como es la calefacción, entonces el poder contar con esta ayuda del Gobierno sería muy bienvenida; ojalá salga favorecido”.

Por ahora se desconoce el número de aceptados, ya que la postulación es un concurso y no necesariamente por ingresar los datos las personas serán seleccionadas. Para los hogares que resultarán favorecidos se considerarán criterios como tener a un adulto mayor o a alguien que requiere cuidado.

A nivel regional, 95 mil 557 personas completaron la postulación durante las últimas dos semanas. La provincia con mayor número fue Llanquihue con 43 mil 365, mientras que en Osorno la cifra fue de 28 mil 404 y en Palena de 2 mil 287.

De acuerdo a los datos de la Secretaría Regional Ministerial de Desarrollo Social y Familia, la comuna con mayores postulaciones en Chiloé fue Ancud con 5 mil 542, seguida por Castro con 4 mil 923, Quellón con 2 mil 912, Dalcahue con 2 mil 284 y Chonchi con mil 806.

El listado lo completan Quemchi con mil 135. Quei-



FOTOS: CEDIDAS

LA DELEGACIÓN PRESENCIAL PROVINCIAL REALIZÓ TRABAJO EN TERRENO EN CINCO COMUNAS DE LA PROVINCIA, ASÍ COMO EN SU SEDE, EN CASTRO.



DIFUSIÓN DEL SUBSIDIO ELÉCTRICO A LOS VECINOS.

“**E**n invierno se suman más gastos, entonces contar con esta ayuda del Gobierno sería muy bienvenido”.

Héctor Gómez,
 vecino castreño.

len con 818, Quinchao con 756, Curaco de Vélez con 666 y Puqueldón con 648.

Enzo Jaramillo, seremi de Desarrollo Social y Familia, sostuvo que, “en general, con todo lo que se manifestaba que iba a ser dificultoso poder postular, postuló mucha gente, un poco más de 95 mil personas en la región. Los resultados se van a conocer pronto”.

Además, expuso que “estamos muy conformes en el sentido que eran pocos días, 14 días; había algunas condi-

cionistas como tener Clave Única; entonces, para nosotros es una cifra alta y suponemos que si se postuló bien y se los adjudicasen todas las personas que postularon, estaríamos llegando a 95 mil familias y esa es una cifra muy significativa”.

ATENCIÓNES

Con atenciones en terreno que se centraron en Quemchi, Dalcahue, Castro, Curaco de Vélez, Quellón (sectores rurales) y en oficinas de la Delegación Presidencial que se extendió desde el 1 hasta el 14 de julio se concretó la asesoría para postular al subsidio eléctrico por parte de la entidad de Gobierno.

Desde el organismo se informó que fueron en total 353 postulaciones, que el equipo de Gobierno en Terreno llevó a cabo tanto en atención presencial en la oficina como en las distintas comunas de la provincia de Chiloé. Un trabajo que fue coordinado junto a los dis-

tintos municipios, así como también con la oficina de ChileAtiende provincial que ayudó con la habilitación de Clave Única, a fin de poder realizar la postulación efectiva al beneficio estatal.

“Estuvimos apoyando el proceso de postulación al subsidio eléctrico en cinco comunas de la provincia, nosotros tuvimos un equipo desplegado con apoyo del Ministerio del Trabajo y de Justicia y también tuvimos un equipo en la delegación. Aparte de eso, supimos que distintos servicios estuvieron en el proceso”, afirmó Marcelo Malagueño, delegado presidencial provincial.

Carmen Antiañanco, presidenta de la Junta de Vecinos Camilo Henríquez de Castro, relató que como dirigentes realizaron distintas gestiones para ayudar a los vecinos con la postulación, sobre todo a los adultos mayores que no tienen acceso o no manejan internet.

“Esta fue una situación inesperada porque la gente,

en primer lugar, no tenía la información, tuvimos inicialmente que empezarle a informar a través de los waps de la junta de vecinos y, especialmente, a los adultos mayores que viven solos”, describió la también integrante de la directiva de la Federación de Uniones Comunales de Chiloé.

Antiañanco adjuntó que “todos pusimos de nuestra parte y también tuvimos colaboración de entidades externas y de algunos pobladores que se manejan en el tema del internet y pudimos ayudar, y quedamos bastante conformes. Estuvimos un día entero trabajando”.

En octubre -cuando se produzca otra alza del precio de la energía-se realizará un segundo proceso de postulación al subsidio para enfrentar el incremento de las tarifas de la luz.

Según el Gobierno, los resultados del actual proceso se publicarán la primera quincena de septiembre, en unos dos meses más. 🗨️